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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIENTE DE LA REPUBLICA 
GRADUACIÓN ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA, ENA 
16 DE DICIEMBRE DE 2005. 
 
 

COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,  ME DA MUCHO GUSTO ASISTIR POR PRIMERA VEZ 
A ESTE SIGNIFICATIVO ACTO DE GRADUACION, QUE SE CONSTITUYE EN LA 
CUADRAGÉSIMA SÉPTIMA PROMOCIÓN DE PROFESIONALES DE LA ESCUELA NACIONAL DE 
AGRICULTURA “ROBERTO QUIÑONEZ”, PROMOCION DENOMINADA “BONIFACIO ANTONIO 
RODRÍGUEZ”, MAESTRO Y JEFE DEL DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA. 
 
 
ME HAN IMPRESIONADO LOS VEHEMENTES Y FOGOSOS  DISCURSOS DEL DIRECTOR DE 
LA ENA Y DEL GRADUANDO QUE LOS REPRESENTO A USTEDES.  ES PARA MI UN HONOR 
QUE DESPUES DE 33 AÑOS, CUANDO EL EX PRESIDENTE ARTURO ARMANDO MOLINA, 
VINO A UNA PROMOCION, YO VENGA COMO PRESIDENTE DE LA NACION, A 
ACOMPAÑARLOS  Y A DECIRLES QUE DESDE EL INICIO DE MI GESTION DE GOBIERNO, 
ASEGURE QUE ESTE SERA  EL QUINQUENIO DEL AGRO, LO CUAL ESTAMOS CUMPLIENDO 
CON HECHOS  CONCRETOS, PORQUE COMO HE DICHO SIEMPRE, Y LO HAN VISTO EN LA 
TELEVISION O LO HAN ESCUCHADO EN LA RADIO, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, 
SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
EN EL PRESENTE AÑO, EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL NOS HA DADO 
GRANDES SATISFACCIONES, YA QUE GRACIAS A LAS OPORTUNAS MEDIDAS DE APOYO A 
LOS SECTORES PRODUCTIVOS, HEMOS DUPLICADO EL CRECIMIENTO OBTENIDO EL AÑO 
PASADO, LLEGANDO A NIVELES DE ALREDEDOR DEL 6%, IMPULSANDO LA GENERACIÓN 
DE EMPLEO E INGRESOS A LA FAMILIA SALVADOREÑA. 
 
TAMBIEN QUIERO DESTACAR EL DESEMPEÑO POSITIVO DE LAS EXPORTACIONES 
AGROPECUARIAS DE LOS PRINCIPALES RUBROS CON RELACIÓN AL AÑO PASADO. 
 
POR EJEMPLO, EN EL CASO DEL CAFÉ, PASAMOS DE 123 A 165 MILLONES DE DÓLARES; EL 
AZÚCAR, DUPLICÓ EL VALOR DE SU EXPORTACIÓN, PASANDO DE 38 A 74 MILLONES DE 
DÓLARES. ASIMISMO, LAS EXPORTACIONES PESQUERAS SE INCREMENTARON, PASANDO 
DE 70 A 86 MILLONES DE DÓLARES. 
 
COMO MUESTRA DEL CRECIMIENTO QUE ESTÁ EXPERIMENTANDO LA  AGRICULTURA, YA 
SE ESTÁN HACIENDO NUEVAS INVERSIONES EN GANADERIA, ALGODÓN, GRANOS 
BÁSICOS, HORTALIZAS, FRUTAS, AGROINDUSTRIA, PESCA Y ACUICULTURA, ENTRE 
OTROS.  
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ADEMÁS, GRACIAS A LA CONFIANZA DEPOSITADA, LOS PRODUCTORES Y GREMIALES 
AGROPECUARIAS, APOYADAS EN LAS POLÍTICAS IMPULSADAS DURANTE NUESTRO 
GOBIERNO, HAN LOGRADO QUE LAS VENTAS DE INSUMOS AGRÍCOLAS, CREZCAN EN UN 
29%, EL CRÉDITO AGROPECUARIO SE HA INCREMENTADO UN 23% Y LA GENERACIÓN DE 
EMPLEO UN 12%, LO QUE SIGNIFICA 60 MIL EMPLEOS ADICIONALES A LOS 600 MIL QUE 
APORTA EL SECTOR A LA ECONOMÍA NACIONAL, HAN LLEGADO EN EL ULTIMO AÑO-. 
 
¿POR QUÉ LES ESTOY MENCIONANDO ESTO?, PORQUE EN LA MEDIDA EN QUE LA 
AGRICULTURA SEA MÁS IMPORTANTE, LA CARRERA QUE USTEDES HAN ESCOGIDO 
MUCHACHOS, SE CONVIERTE EN UNA CARRERA DE MAYOR VALOR EN EL MERCADO DE 
TRABAJO Y HABRÁ UNA SIGNIFICATIVA DEMANDA POR SUS SERVICIOS  PROFESIONALES. 
 
DESDE LA PRESIDENCIA HE ESTADO PENDIENTE DE TODOS USTEDES, EL ENCARGADO DE 
LLAMARME AL DESPACHO PRESIDENCIAL PARA QUE YO VINIERA  A ESTE ACTO, LLAMO 
UNAS 30 VECES. Y YO TE QUIERO DECIR ALGO BIEN POPULAR: LA GENTE QUE INSISTE Y 
LA GENTE QUE DESEA QUE ALGO SE DE, ES LA GENTE QUE TRIUNFA. YO TADA LA VIDA 
TUVE SUEÑOS Y CUANDO FUI CANDIDATO PRESIDENCIAL Y RECORRI EL PAIS, PORQUE LA 
REALIDAD DE UNA NACION NO ESTA EN LA CAPITAL, AHÍ LOS POLITICOS NOS DECIMOS 
COSAS, DISCUTIMOS COSAS QUE NO SON TRANSCENDENTALES PARA EL PAIS. 
 
YO DECIDI SALIRME DE ESA REALIDAD CAPITALINA E INTERNARME EN EL CAMPO 
SALVADOREÑO Y A PESAR DE QUE EN MI FAMILIA MI PADRE ERA ALGODONERO, EN MI 
TODAVIA NO HABIA NACIDO EN AQUEL MOMENTO EL ENTUSIASMO POR LA AGRICULTURA, 
SINO QUE ME DEDIQUE BASICAMENTE A LAS COMUNICACIONES, SOY RADIODIFUSOR, 
ADEMAS USTEDES ME CONOCEN DE LA TELEVISION POR AÑOS. 
 
PERO EN MI GIRA, HABLEMOS CON LIBERTAD, TUVE LA GRAN OCASIÓN DE 
SENCIBILIZARME  SOBRE LOS PROBLEMAS DEL AGRO, Y CUANDO UN MILLON 
TRESCIENTOS MIL SALVADOREÑOS DECIDIERON CONVERTIRME EN SU PRESIDENTE, YO 
DIJE, NO PUEDO  FALLARLE A ESTA GENTE, PORQUE EL PRESIDENTE PUEDE HACERLO, LA 
POSICION LO PERMITE. 
 
CUANDO LLEGUE A LA PRESIDENCIA DEL PAIS, LLAME A GENTE IDENTIFICADA CON EL 
AGRO, COMO MARIO SALAVERRIA, COMO CARMEN ELENA QUE HOY NO NOS ACOMPAÑA 
PORQUE ESTA EN GUATEMALA Y LAS INSTRUCCIONES QUE RECIBIERON SON, VAMOS A 
CONVERTIR ESTE EN EL QUINQUENIO DEL AGRO. Y ESO PODRIA SER UNA PROMESA DE 
CAMPAÑA, DE TONY SACA QUE SE PUSO EL SOMBRERO ALLA EN LA CARRERA  Y DIGO EN 
USULUTAN, ESTE VA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO. 
 
Y RECORRIA  POR HELICOPTERO Y VEIA  AQUEL DESPERDICIO DE HACIENDAS, DE 
FINCAS, AQUEL DESPERDICIO DE UN PAIS Y SOBRE TODO EN MI DEPARTAMENTO 
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USULUTAN, EL GRANERO DE LA REPUBLICA DE VER COMO EL AGRO HABIA CAIDO EN UN 
DESCUIDO MUY GRANDE Y  ME PREGUNTABAN, Y USTED COMO QUIERE SER RECORDADO 
CUANDO SE VAYA DE LA PRESIDENCIA, BUENO MIRE LE DIGE YO, CUANDO ME VAYA DE 
CASA PRESIDENCIAL, YA CUANDO UNO NO ES PRESIDENTE, YA NI CARRO ENCUENTRA 
CUANDO ENTREGA LA BANDA  AL OTRO, YA NADIE LE HACE CASO, NI LO SALUDAN, A MI 
ME VA A BASTAR ENCONTRAR ALGUNO DE ESTOS MUCHACHOS, ALGUNO DE ESTOS 
AGRONOMOS  QUE HOY SE ESTAN GRADUANDO Y QUE ME DIGAN, MIRA TONY, TENGO 
EMPLEO, EL AGRO REIO, Y ESA EXPRESION TAN SIENERA, ME VA A BASTAR A MI,  PARA 
DECIR LE HE CUMPLIDO AL PAIS. 
 
LLEVAMOS AÑO Y MEDIO EN EL CARGO, EN AÑO Y MEDIO SEÑORES, O SEA ME QUEDAN 
TRES AÑOS Y MEDIO TODAVIA. EN AÑO Y MEDIO, HEMOS LOGRADO HACER CRECER EL 
AGRO, Y ALIMENTAR EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA, QUE NO PASABA DEL 2 POR 
CIENTO Y QUE ESTE AÑO VA A CRECER AL 2.8, SABEN QUIEN HA APORTADO A ESE 
CRECIMIENTO, EL AGRO. O SEA QUE LA APUESTA ORIGINAL DEL PRESIDENTE SACA *** Y 
ESA APUESTA SEGUIRA SIENDO FUERTE, PORQUE ESTE ES UN PAIS AGRICOLA. 
 
QUE SATISFACCION MAS GRANDE ME DIO, CELEBRAR CON EL HUACAL DE MORRO Y 
CHAMPANG ALLA EN USULUTAN, EL CULTIVO DEL ALGODÓN, PORQUE ASI LO HACIA MI 
PADRE, DESTAPABA EL CHAMPANG Y LO PONIA EN HUACAL DE MORRO, YO QUERIA EN 
HONOR DE EL, HACER ESA CELEBRACION. 
 
YO QUIERO DECIRLES QUE ESTOY MUY EMOCIONADO DE VERLOS GRADUARSE Y VERLES 
LA CARA DE ALEGRIA, PORQUE QUE TERRIBLE ES, QUE LES ENTREGUEN UN TITULO 
PROFESIONAL Y DIGAN, BUENO Y DE AHORA EN ADELANTE QUE VOY HACER? 
 
USTEDES ESTIMADOS JÓVENES QUE ESTE DIA SE GRADÚAN. REPRESENTAN UNA GRAN 
ESPERANZA PARA EL AGRO. HE VISTO CÓMO LAS AUTORIDADES LES HAN DADO NUEVAS 
HERRAMIENTAS COMO EL LABORATORIO DE BIOTECNOLOGÍA, INFRAESTRUCTURA PARA 
RIEGO, CONSTRUCCIÓN DE INVERNADEROS, REHABILITACIÓN DE EXPLOTACIONES 
ACUÍCOLAS, AGROINDUSTRIALES Y EL FUNCIONAMIENTO DE UN AGROMERCADO, ENTRE 
OTROS. 
 
SIN EMBARGO, EXISTE UN ELEMENTO QUE QUISIERA SUBRAYAR, QUE A MI JUICIO ESTÁ 
SIENDO CLAVE PARA EL DESARROLLO DE LA ESCUELA: ES EL ACERCAMIENTO CON EL 
SECTOR PRIVADO. HOY YA NO ESTAMOS AISLADOS DEL MERCADO LABORAL, POCO A 
POCO NOS HEMOS INTEGRADO A LAS EMPRESAS, A LOS PROGRAMAS Y PROYECTOS 
NACIONALES. 
 
HOY LA ENA ESTÁ TRABAJANDO DE LA MANO CON EL SECTOR PRIVADO, INTEGRANDO 
ESFUERZOS PARA QUE CONOZCAN EL POTENCIAL DEL ALUMNO QUE ESTAMOS 
PREPARANDO EN LAS INSTALACIONES.  
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ESTIMADAS FAMILIAS DE LOS JÓVENES QUE HOY SE HAN GRADUADO: 
 
ESTE DIA QUE ENTREGAMOS A SUS HIJOS BIEN PREPARADOS PARA LA VIDA 
PROFESIONAL, COMO SU PRESIDENTE, QUISIERA ANUNCIARLES UNA BUENA NOTICIA QUE 
NUNCA SE HA DADO EN LA HISTORIA DEL FUNCIONAMIENTO DE ESTA ESCUELA.  
 
COMO USTEDES HAN ESCUCHADO, EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERIA HA 
VENIDO DANDO PRIORIDAD A LA ASISTENCIA TÉCNICA, PARA DAR MAYOR APOYO A LOS  
TÉCNICOS A LOS SECTORES PRODUCTIVOS. POR TAL RAZON, QUIERO DECIRLES QUE HE 
ASIGNADO UNA PARTIDA DE 500 MIL DÓLARES DEL PRESUPUESTO DEL PRÓXIMO AÑO 
PARA CONTRATAR NUEVOS TÉCNICOS Y ABRIR NUEVAS AGENCIAS DE EXTENSIÓN DEL 
CENTA, PORQUE CREO FIRMEMENTE QUE PARA RECONVERTIR A LA AGRICULTURA, HAY 
QUE TRANSFERIR MAS TECNOLOGÍA A LOS AGRICULTORES. 
 
EN POCAS PALABRAS, LO QUE ACABO DE DECIRLES, ES QUE SI EL PRESUPUESTO ME LO 
APRUEBAN LOS DIPUTADOS, AQUÍ HAY UN DIPUTADO, Y USTEDES ME HAN OIDO HABLAR 
DEL PRESUPUESTO, Y ME DECIA ALGUIEN, MIRA, Y ENTENDERA LA GENTE QUE ES EL 
PRESUPUESTO; BUENO HOY LO VAN A ENTENDER USTEDES, PORQUE SI APROBAMOS EL 
PRESUPUESTO, VAN A TENER EMPLEO A PARTIR DE ENERO Y VAN A TRABAJAR EN EL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA EN ESTE NUEVO OBJETIVO 
 
ASI ES QUE SI CONOCEN  ALGUN DIPUTADO, DIGANLE, SI NO APROBAS EL PRESUPUESTO, 
YO NO TENGO EMPLEO, SI NO APROBAS EL PRESUPUESTO NO LE VAMOS A DAR 
AUMENTO A LOS EMPLEADOS PUBLICOS DEL PAIS, SINO APROBAS EL PRESUPUESTO, NO 
LE VAMOS A DAR DOCE MILLONES DE DOLARES A LA RED SOLIDARIA, PARA COMBATIR LA 
EXTREMA POBREZA, NO LE VAMOS A DAR LA PLATA A AGRICULTURA PARA QUE PUEDA 
DAR LA SEMILLA MEJORADA. SI TIENEN ALGUN DIPUTADO AMIGO, HAY UNOS QUE 
DIJERON QUE NO VAN A VOTAR, PERO YO ESPERO  QUE LA OTRA SEMANA, TENGAMOS 
PRESUPUESTO. 
 
PARA DICHA SELECCIÓN, HE INSTRUIDO AL SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA Y 
GANADERÍA, PARA QUE DÉ PRIORIDAD A LA CONTRATACIÓN DE ESTE PERSONAL, A LOS 
ALUMNOS DE LA ENA, QUE ESTE DIA SE ESTÁN GRADUANDO DE AGRÓNOMOS. 
 
CON ESTAS BUENAS NOTICIAS, QUIERO REITERAR MIS FELICITACIONES A LOS JÓVENES Y 
AL PERSONAL DE LA ENA, POR EL TRABAJO REALIZADO EN  LA PREPARACION DE ESTOS 
PROFESIONALES DE LAS CIENCIAS AGRÍCOLAS. 
 
LOS INVITO JOVENES  A QUE HAGAMOS EQUIPO, PARA QUE TRABAJEMOS POR UN MEJOR 
PAÍS, PORQUE EL SALVADOR VALE LA PENA, Y EL APOSTARLE AL SECTOR 
AGROPECUARIO TAMBIÉN VALE LA PENA. 
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SOLO ME RESTA FELICITARLOS POR LA GRADUACION, POR LA  ENVESTIDURA QUE ESTAN 
RECIBIENDO Y QUE LOS ACREDITA COMO AGRÓNOMOS, FELICITACIÓN QUE HAGO 
EXTENSIVA A SUS APRECIABLES FAMILIAS, DESEANDOLES QUE EL 24 Y EL 25, PASEN UNA 
FELIZ NAVIDAD Y QUE EL TRES DE ENERO, ESPERO QUE USTEDES YA TENGAN ESE 
EMPLEO. 
 
TAMBIEN QUIERO DECIRLE AL MINISTRO, AL VICEMINISTRO, AL CONSEJO DIRECTIVO DE 
LA ENA, QUE EN ENERO LOS VOY A RECIBIR EN CASA PRESIDENCIAL PARA QUE 
HABLEMOS DE SUS NECESIDADES. 
 
GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA Y LOS FELICITO.  
 
 


